

Monedas

Dólar  
**7.82**

Euro  
**10.37**

Indicadores

Café  
**US \$183.75**  
ICE QUINTAL  
ORO, SEP. 14

Azúcar  
**US \$15.99**  
112,000 LB.  
OCT. 14

Gasolina  
**US \$2.75**  
GALÓN (3.78 L),  
SEP. 14

Petróleo  
**US \$93.91**  
WTI BARRIL,  
SEP. 14



## Préstamos por solicitar

Dorval Carías, titular de la cartera de Finanzas, explicó que el 75 por ciento del Presupuesto para 2015 estaría financiado por ingresos tributarios y el resto con préstamos; asimismo, el déficit ascendería a 2.5 por ciento respecto del Producto Interno Bruto, el cual estaría costeadado con crédito público externo y bonos.

El monto que prevé financiar es de US \$590 millones (Q4 mil 613 millones), de los cuales US \$250 millones (Q1 mil 955 millones) provendrían del Banco Centroamericano de Integración Económica y US \$340 millones (Q2 mil 658 millones) del Banco Mundial.

Para hoy, la Secretaría General de la Presidencia presentará en el Congreso de la República la colocación de Q4 mil millones de bonos, que servirán para financiar el Presupuesto 2014.

**Dorval Carías, ministro de Finanzas,** expuso ante el sector industrial los retos en cuanto a la recaudación para el siguiente año.

El próximo martes se dará a conocer el proyecto de ingresos y egresos para 2015.

# Presupuesto preliminar es de Q71.2 millardos

ARELI ALONZO Y BRENDA JIGUAN  
FOTO: Fernando Delgado

**E**l Presupuesto General de Ingresos y Egresos de la Nación para el ejercicio fiscal 2015, que será presentado al Ejecutivo el martes 26 de agosto, el cual podría ascender a los Q71 mil 290 millones 400 mil, según datos preliminares dados a conocer ayer por Dorval Carías, ministro de Finanzas, al sector industrial del país.

Pedro Prado, analista de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales, manifestó que este incremento no es significativo al presupuesto vigente, el cual con la

## Q69

mil 35.4 millones es el presupuesto vigente.

ampliación de Q550 millones asciende a Q69 mil 35.4 millones. Además, recalcó que la meta de recaudación fiscal debe plantearse según el comportamiento internacional de la economía, para no tener una baja en los ingresos.

A su vez, Fernando López, presidente de la Cámara de Industria

*“El monto está en el nivel básico de lo que necesita Guatemala en educación, salud y seguridad”.*

**Carlos Anibal Martínez**  
Analista

de Guatemala, indicó que los números mostrados por el funcionario no han tenido ninguna variación con respecto a lo que se ha venido anunciando.

### Distribución de ingresos

Dentro de la planificación y formulación del proyecto se ha

contemplado el aporte a la Universidad de San Carlos de Guatemala, que asciende al 5 por ciento del total del presupuesto, así como una partida de Q500 millones para el Tribunal Supremo Electoral para las elecciones 2015.

Para el Ministerio de Salud se estarán asignando Q100 millones, y serán destinados para el pago de la deuda de esta entidad con empresas que dan tratamiento a los enfermos renales.

“Habrá un aumento para unos ministerios, los cuales están involucrados en los Pactos de Gobierno. Las dependencias de Educación, Gobernación, Agricultura, Relaciones Exteriores y de Desarrollo

requieren de un incremento porque sus nóminas están creciendo. Sin embargo, el incremento no será tan sustancial, derivado de que están siendo conservadores en el tema de los ingresos”, manifestó el titular de la cartera de Finanzas.

Carlos Anibal Martínez, analista económico independiente, refirió que el 80 por ciento de los recursos están destinados a gasto corriente o de administración; el resto se distribuye entre el pago de deuda e inversión social, lo que representa un problema para el Ejecutivo en cuanto a destinar más capital para suplir las demandas de la población en salud, educación, seguridad e inversión social.